
H11

周刊

产业

31

·

1

·

2016

星期日

林景清认为， 未来永

续居 住方 式是 要住 在 城

市内 ， 且 要经过 好 好 的

规 划 ， 才能 吸引 更多 人

回到城市居住。

所以怡克伟士的工程

都放 眼在 吉隆 坡旧 区 ，

企图 通过 翻新 、 重 新 规

划 和改 善基 本设 施 ， 来

提升居住环境。

“重点是致力于重振

市 中心 内旧 和失 去活 力

的社区 ， 变 回适 合 居 住

的地方。 ”

住在城市节省油钱

他指出 ， 住在城市才

可以 节省 油钱 、 车 钱 ，

还有 时间 ， 才是 永 续 的

生 活模 式 。 居住 在城 市

以外太浪费时间。

“如果住在郊区 ， 人

民 每天 上下 班既 浪费 时

间 ， 也 耗 费 汽 油 等 能

源 ， 并 不划 算 ， 而 且 还

未 计算 精神 上的 损失 。

世 界上 的大城 市都 人 口

集中。 “

尤其政府在大吉隆坡

发展 计划 下 ， 要在 吉 隆

坡内实现

1000

万人口的

目 标 ， 不可 能每 天都 进

出城市 ， 浪 费太 多 时 间

和 资源 。 他 最不 赞同 浪

费 ， 尤 其能源 ， 所 以 要

想办法做到节省资源。

EkoCheras

建筑工程预计于

2017

年

12

月完成。

询 及 未 来 的 购 地 计

划 ， 他 说 ， 该公 司目 前

在吉隆坡的地库有

40

英

亩 ， 另 外

25

英 亩 在 柔

佛 。 他 解释 ， 怡 克伟 士

的 地库 都是 由小小 块 的

土地 慢慢 累积 而成 ， 未

来并 没有 积极 购地 的 计

划。

但他说 ， 目前与政府

合 作 的 “ 生 命 之 河 ” 工

程 ， 将换 得一 些政 府 的

土 地作 为回 馈 ， 所以 未

来陆续会获得地库。

另外， 他还说， 怡克

伟士 将持 续以 稳健 步 伐

增长， 不会过渡扩张。

“ 我 们 从 上 市 到 现

在 ， 从 来 没 有 出 现 亏

损 ， 每 年都 保持 盈利 ，

无论 大小 金融 风暴 ， 都

能安然度过。 ”

这些都赖于公司善用

营运 资源 ， 和 以本 身 的

专长来完成工程。

他 还 说 ，

1993

年 上

市 时 ， 该公 司的 股票 数

量才

1770

万股 ， 现在达

8

亿

5545

万股 ， 股本大

幅增加。

根据马交所的资料，

怡 克 伟 士 目 前 市 值 达

9

亿

4955

万令吉。

目前， 怡克伟士还是

会注 重建 筑业 务 ， 营业

额收 入分 别由建 筑业 务

贡 献

40%

、 产 业 发 展

30%

， 及

30%

是大道收

费收入 （即

DUKE

） 。

林景清展望未来这个

比率 能保 持 ， 但产 业项

目将融合三个元素。

“我们目前的产业计

划 ， 都 有直 通的 高速 公

路 ， 还 会将 基本 设施 设

计好。 ”

像该公司即将推介的

吉隆 坡河 畔城 市 ， 除了

有

DUKE

大 道 打 通 路

脉 ， 还 有 “ 生 命 之 河 ”

支撑。

该 计 划 除 了 住 宅 单

位 ， 还 有商 务单 位 、 停

车 场 ， 河上 也会 有水 上

德士等设施。

他解释 ： “怡克伟士

业务需 多元 化 ， 因为 产

业业务 未必 天天 都是 好

天 ， 也 有下 滑周 期 、 需

求不高的时候。 ”

他还说 ， 大道收费虽

然赚 幅不 高 ， 但为 公司

提供长远的稳定收入。

至于目前产业领域低

迷 ， 他说 ： “我 们 公 司

的 地 ， 是很 多年前 买 下

来的 ， 所 以相 对来 说 ，

就 少 了 土 地 成 本 的 困

扰。 ”

因此他指出 ， 赖于市

道 ， 市场 有需 求就 会 发

展产业 ， 相 反 ， 若 需 求

放 缓 ； 公司 就会 相应 的

调整。

“今天市道不好 ， 不

表 示永 远不 好 。 而且 我

也 以便 宜来 ， 便宜 卖 的

概念 发展 产业 。 像 综 合

型产 业 ， 可降 低住 宅 单

位 的赚 幅 ， 但我 们的 目

标 是底 层的 零售 空间 等

长期的租金收入。 ”

说到产业项目的永

续概念， 林景清说， 一

切都来自于该公司建筑

大 道 和 高 速 大 道 的 经

验 。

另外 ， 为了实现工

程的永续性， 他说， 该

公司

DUKE 2

将有一个

停车换乘 （

park&ride

）

停 车 场 ， 是 测 试 项

目。

而正策划的第三白

沙 罗 淡 江 大 道 计 划

（

DUKE3

） ， 料 有

10

个停车换乘停车场。

他 举 例 ， 泗 岩 沫

（

Segambut

） 收费站旁

边的一片土地， 将打造

与大道相连的三层停车

场， 为大道使用者提供

停车转乘的便利。

车主可以直接将车

驶入车站停放， 就可以

改搭火车前往市中心各

地。

同时 ， 为了让停车

场更具功能， 也计划在

停车场发展商店， 提供

购物及采购生活用品等

便利。

他 说 ， 停 车 换 乘

旨在解决交通阻塞， 纾

缓拥挤。

林景清认为 ， 停车

换乘就像个蓄水池， 拥

挤的交通就像洪水， 下

大雨把洪水 （车子 ） 收

集在一个点， 就可以缓

和 道 路 上 拥 挤 的 情

况。

重新规划吉隆坡旧区 产业项目融合 3 元素

DUKE 2 设停车换乘停车场

怡克伟士还是会注重建

筑业务 ， 营业额贡献分

别 来 自 建 筑 业 务

40%

、 产 业 发 展

30%

， 以 及

30%

DUKE

大道收费收入。

上市以来

未曾亏损


